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Liebe Schülerinnen und
Schüler, liebe Eltern und

Erziehungsberechtigte, liebe
Lehrerinnen und Lehrer der

GHS Bernburger Straße,

das Redaktionsteam der
Bernburger Post wünscht
viel Spaß beim Lesen und
wunderschön erholsame

Sommerferien  :)



                     TERMINE
     
21.08.2024                1. Schultag, Unterrichtsbeginn 9.00 Uhr
21.08-23.08.              Willkommenstage an der Schule am Eller Forst
22.08.2024                10.30 Uhr Einschulungsfeier für die neuen 5er     
23.08.2024                12.00-13.20 Uhr Elternfest im Neubau
26.08.2024                Start der Woche der Schulverfassung         
13.09.2024                 Unterstufenfest 
16.09.2024                 19 Uhr Schulversammlung, Klassenpflegschaften
25.09.2024                19 Uhr 1. Schulkonferenz für gewählte Vertretungen
03.10.2024                 Feiertag, Tag der Deutschen Einheit
07.10.2024                 schulinterne Fortbildung, Studientag
14.10.-27.10.                Herbstferien

 WEITERE TERMINE
UND

INFORMATIONEN
entnehmen Sie bitte unserer

Schulhomepage:
https://ghs-bernburger.de/ 



Die Bernburger Post AG
braucht einen neuen

Namen 
Die GHS Bernburger Straße wird zur 

LARA SIMSEK KLASSE 9A

Und für die Namenssuche
brauchen wir eure

Unterstützung! Wer eine
tolle Idee hat, darf sich

gerne einfach per Mail bei
Frau Loose oder Frau

Wilmsen melden! 
Danke für eure
Unterstützung! 



Wir haben viele Jahre gemeinsam verbracht,
sehr viel gelernt und oft gelacht.
Doch die Zeiten sind nun vorbei,
den Sommer haben wir alle frei.

Etwas traurig, aber trotzdem mutig und gespannt,
geben wir uns zum Abschied nun die Hand.

Denn wenn etwas Altes zu Ende geht,
wird etwas Neues entstehen.

Und auch wenn wir hier getrennte Wege gehen,
werden wir uns einmal wiedersehen.

Gern erinnern wir uns an unseren Spaß zurück,
und bleiben Freunde im Herzen, bis dann und viel Glück!

An unser altes Gebäude

Cheyenne  Fuß



Seit dem 24.06.2024 herrscht an der GHS Bernburger
Umzugsstress. In den letzten beiden Wochen vor den

Sommerferien findet verkürzter Unterricht statt,
sodass wir genügend Zeit haben, auszumisten und zu

packen. Alle helfen mit und packen fleißig mit an! 

Umzugsstress an der Bernburger



Am Freitag, den 21.06.2024 haben wir die Abschlussfeier der 10er-Klassen
gefeiert. Es war ein sehr schöner Tag für die Schülerinnen und Schüler und die

Lehrkräfte. An dem Tag wurden 56 Schülerinnen und Schüler entlassen.
3 SuS verließen die Schule mit einem Förderschulabschluss.

6 SuS haben den Hauptschulabschluss nach Klasse 9 erworben.
26 SuS verließen die Schule mit dem Hauptschulabschluss nach Klasse 10.

20 SuS verließen die Schule mit dem Mittleren Schulabschluss,
9 davon haben sich für den Besuch der gymnasialen Oberstufe qualifiziert und

werden im neuen Schuljahr Fachabitur oder Vollabitur anstreben.

Abschlussfeier der 10er



Unser letzter Stundenlauf
an der Bernburger

Am 26.06.2024 war der letzte
Stundenlauf an der GHS

Bernburger Straße, welchen Frau
Vogt wie jedes Jahr für uns

organisiert hat. Bei herrlichstem
Sommmerwetter haben sich alle
teilnehmenden Schülerinnen und

Schüler sehr angestrengt. Der
schnellste Schüler war

Abdulkader aus der Klasse 8c.
Herzlichen Glückwunsch!



Die Kreativität sprüht, auf dem Laptop laufen die Tonspruren
heiß, auf dem Launchpad gibt jemand den Takt vor und ein

Mädchen spielt begleitend auf der Gitarre. Das alles passiert in
einem kleinen, gemütlichen Raum auf Rädern. Fünf Jugendliche

zwischen 13 und 16 Jahren proben intensiv in einem mit
Graffiti besprühten Transporter ihr Musikstück. 

KRASS-MOVER MUSIKPROJEKT

Lara Simsek



 
Die Klasse 6A war vom 12.06.2024 bis zum 14.06.2024 auf

Klassenfahrt in Duisburg. Dabei waren Frau Wilmsen, Frau Keimer,
Frau Offschinski-Lansen und Frau Reitz. Die 6 A hat ganz viele
Abenteuer erlebt wie beispielsweise eine Nachtwanderung mit
Glühwürmchen, eine kleine Disco und Spiele zur Stärkung der

Klassengemeinschaft. Tagsüber haben alle viele Spiele miteinander
gespielt. Eins der Highlights war das Schwimmen im Ententeich.

Klassenfahrt 6a

Cheyenne Fuß



KENNLERNNACHMITTAG
NEUE 5ER

Lara Simsek

Am 29.05.2024 fand unser diesjähriger Kennlernnachmittag statt, wo wir
unsere zukünftigen Fünftklässer eingeladen haben, damit sich alle schon
einmal etwas kennenlernen konnten. Gestartet wurde mit einer leckeren
Waffel und Getränken! An dieser Stelle noch einmal herzlichen Dank an
Frau Fricke und die Kinder aus der 7b für die hervoragende Bewirtung!

Nach einigen Kennlernspielen, während denen sich alle Kinder und
Erwachsene schon mal etwas beschnuppern konnten,  durfte jedes Kind

eine Postkarte für ein anderes Kind  gestalten und schreiben, welche in den
Sommerferien verschickt werden. 
Wir freuen uns auf die neuen 5er!



Am Dienstag, 19. März, haben viele Mitglieder der Schulkonferenz unserer
Schule an einer Dialog-Veranstaltung mit der Bildungsministerin teilgenommen.

Frau Feller hat sich viel Zeit genommen, um die Fragen der Schülerinnen und
Schüler, Lehrerinnen und Lehrer sowie Elternvertretungen zu beantworten.

So wurden wichtige Themen wie Inklusion, Personalmangel, Gewalt an Schulen,
Überlastung der Lehrkräfte angesprochen.

Unser Schulsprecher, Walid, hat die gute Arbeit der Lehrkräfte an unserer
Schule gelobt und alle um einen Applaus für Lehrerinnen und Lehrer gebeten.

 MINISTERIN IM DIALOG -
HAUPTSCHULEN IM FOKUS

Lara Simsek



Am 18. Juni fand die Auftaktveranstaltung des Startchancen-
Programms statt, an der die Schulleitungen von insgesamt 400 Schulen
in NRW teilgenommen haben. Das Startchancen-Programm soll dazu

beitragen, dass die Bildungs- und Chancengerechtigkeit in Deutschland
zu erhöhen. In NRW starten zum Schuljahr 2024/2025 zunächst rund

400 Schulen in das Programm. Wir sind eine von den Schulen und
werden bis 2034 gezielt unterstützt. Das Geld kann jede Schule für

Investitionen in die Austattung und die Infrastruktur, in pädagogische
Angebote und Fortbildungen sowie zusätzliches Personal investieren.
Dazu erarbeitet jede Schule Zielvereinbarungen, die den passgenauen  

Einsatz der Gelder beschreiben. Wissenschafftliche Begleitung und
regelmäßige Auswertungen sollen dazu dienen, dass das Programm
erfolgreich ist und es noch mehr als bisher dazu beiträgt, dass alle

Schülerinnen und Schüler grundlegende Kompetenzen erwerben und
erfolgreich ihre Schullaufbahn beenden. Genauere Informationen zu

dem Startchancen-Programm unter:
https://www.bmbf.de/bmbf/de/bildung/startchancen/startchancen-

programm.html

Startchancenprogramm



Am 27.05.2024 hatten wir Besuch von unserem Regierungspräsidenten
Herrn Thomas Schürmann an unserer Schule. Herr Schürmann wollte

gerne einen Einblick in unseren Schulalltag an der Hauptschule erhalten.
Zuerst gab es ein gemeinsames Gespräch mit unserer Steuergruppe und im

Anschluss präsentierten Schülerinnen und Schüler aus verschiedenen
Jahrgangsstufen unsere vielfältigen digitalen Projekte sowie unseren

Technikraum, wo Herr Boukricha mit einigen Schülerinnen und Schülern
die Arbeitsergebnisse aus dem Technikunterricht vorstellte.

BESUCH DES REGIERUNGSPRÄSIDENTEN



 SMART SCHOOL

Lara Simsek

WIR SIND SMART SCHOOL 2024!
 

Der Wirtschafts- und Interessensverband Bitkom zeichnete unsere
Arbeit im Bereich Digitalisierung am 14.3.2024 im Rahmen einer

zweitägigen Bildungskonferenz in Berlin mit dem Smart School Siegel
aus. Damit setzten wir uns gegen zahlreiche Mitbewerber durch. Herr

Belkic und Frau Bendig nahmen für unsere Schule als eine von 11
deutschlandweiten Schulen feierlich die Auszeichnung bei der Smart

Education Night entgegen. Mit dieser Auszeichnung gehören wir nun zu
mittlerweile 127 Smart Schools in ganz Deutschland. 

Wir freuen  uns und sind mächtig stolz, dass wir mit gutem Beispiel
vorangehen und die Digitalisierung an deutschen Schulen voranbringen.



Mit dem Berufswahlsiegel werden Schulen
ausgezeichnet, die besonders viel und besonders gut im
Bereich der Berufsorientierung arbeiten. Dazu hatte uns

eine Jury am 22. April in der Schule besucht.
Am 24. Juni haben wir das Berufswahlsiegel im

Vodafone Sky Tower erhalten. Das Siegel haben wir nun
zum 5. Mal bekommen. Gemeinsam mit den 9ern

Cheyenne, Soraya und Jakob, der
Schulpflegschaftsvorsitzenden Frau Abbaci und Frau
Klockner von der Arbeitsagentur nahmen wir an der

feierlichen Veranstaltung teil.
Wir freuen uns sehr über diese wichtige Auszeichnung!

Feierliche Verleihung des Berufswahlsiegels

Cheyenne fuß



Wie lange sind Sie schon an der Bernburger?
An der Bernburger seit 49 Jahren, Lehrer seit genau 50 Jahren.

Was finden Sie, macht die Bernburger so besonders?
Die Arbeit mit den SchülernInnen dieser Schule hat mir immer Riesenspaß gemacht

- natürlich gab es auch früher SchülerInnen, die immer Ärger machten, aber das
waren eigentlich wenige, die meisten waren toll: unfassbar freundlich, konnten

Spaß verstehen, total hilfsbereit und vor allen Dingen: sie waren interessiert daran,
Neues zu lernen - auch Sachen, die sie sich nie zugetraut hätten, so dass sie sehr oft

sehr stolz auf ihre Leistung sein konnten.
Es gab immer (fast immer) supertolle SchulleiterInnen, die ein Rieseninteresse daran
hatten, immer Neues für ihre SchülerInnen zu entdecken, anzubieten oder sich auf

verrückte Vorschläge aus dem Kollegium einzulassen und es auszuprobieren.
Es gab immer SuperkollegInnen, mit denen ich so gut zusammengearbeitet hab,
dass wir manchmal dachten, wir hätten den tollsten Beruf der Welt (stimmt ja

meistens auch), weil wir immer etwas anderes ausprobiert haben für den Unterricht
und das Zusammenleben in der Schule und uns sehr gefreut haben, wenn es dann

auch geklappt hat. 

Wie war es früher hier auf der Bernburger?
Finden Sie, die Bernburger hat sich sehr verändert?

Früher gab es nur kurzen Unterricht - aber auch nicht so viele verschiedene Fächer.
Die KlassenlehrerInnen unterrichteten ihre Schüler von der Klasse 5 bis zur Klasse

10. Wir hatten ein eigenes Schullandheim (das ist so etwas ähnliches wie ne
Jugendherberge), da fuhren wir jedes Schuljahr hin, von montags bis montags, also
ne ganze Woche. Es gab nicht nur E- und G-Kurs, sondern A,B,C-Kurse - und wer
den C-Kurs hatte, der hatte sehr oft die A....karte. Von Handys oder Computern

hatte lange Zeit niemand Ahnung, aber das Leben hat trotzdem ziemlich gut
funktioniert.

Ja, die Bernburger hat sich sehr verändert - sie ist eine moderne Schule geworden,
die den Anforderungen der Zeit in vielerlei Hinsicht gerecht zu werden versucht
und oft klappt das auch ganz hervorragend: Digitalisierung, jeder Schüler hat ein
kostenloses IPad bekommen, es wird so viel für die Berufsvorbereitung gemacht,

dass ich mich manchmal darüber wundere, dass es tatsächlich Schüler gibt, die nicht
wissen, was sie nach der Schule machen wollen.

INTERVIEW FRAU STEGER HEINKE



Die Schüler haben sich geändert, und das ist nicht unbedingt positiv - der
Umgang miteinander ist oft viel aggressiver, und nicht nur manchmal, sondern
eigentlich fast täglich kommt es zu heftigen Auseinandersetzungen. Ich erlebe

viele Schüler als total respektlos und habe das Gefühl, dass diese Schüler meinen,
sie tun den Lehrern einen Gefallen, wenn sie sie mit ihrer Anwesenheit beehren -
sich anzustrengen, um gute Leistungen zu bringen und nicht nur auf den Scheiß

stolz zu sein, den man so baut, ist da eher selten.
Auch die Zusammenarbeit mit den Eltern hat sich verändert - Elternabende, an

denen vielleicht 4 Eltern da sind hätte es früher nicht gegeben, irgendwie waren
die Eltern mehr an der Schule interessiert. Solche Eltern gibt es natürlich auch

heute, aber sie sind in der Minderzahl.

Was planen Sie zum Abschied der Bernburger?
Wir bereiten das Abschiedsfest seit Februar in einem kleinen Team vor und es
sind nicht nur ein paar ehemalige Schüler eingeladen, sondern alle, die mal auf

dieser Schule gewesen sind, auch ehemalige Lehrer und Lehrerinnen.
Wir haben z.B. eine Mail bekommen von einer ehemaligen Schülerin, die 1960 an

der Bernburger eingeschult wurde und die jetzt wissen wollte, wie sie bei dem
Fest am besten ihre alten Klassenkameraden wiederfindet. Und wir wissen auch,
dass es viele WhatsApp - Gruppen von Ehemaligen gibt, die das Fest schon lange

in ihrem Kalender haben.
Es wird eine Fotoausstellung geben von den Anfängen der Schule in den 50er
Jahren bis jetzt und wir machen Führungen durch die Schule, damit man sich

noch einmal alles ansehen kann.
Und wir hoffen, dass es so ein tolles Fest wird wie beim 100jährigen Jubiläum der

Schule.

Was war mein unvergesslichster Moment?
Das ist eine total schwierige Frage - denn es gab für mich fast keinen Tag, an dem
ich, auch wenn ich mich total geärgert hatte, sauer und genervt war, es nicht auch
immer etwas gab, bei dem ich dachte: wie geil ist das denn! So was Schönes kann

nur ein Lehrer erleben, Glückwunsch zu Ihrem Beruf, Frau Steger-Heinke.
Ich glaube, das ist das ist das Unvergesslichste.

Interview Frau Steger Heinke



Am 01.07.2024 sind viele ehemalige Schülerinnen und Schüler der GHS
Bernburger Straße in unsere Gemeinschaftshauptschule gekommen, um sich
von unserem Gebäude zu verabschieden. Gemeinsam wurde gegrillt, Kuchen

gegessen und getrunken. Um noch einmal gemeinsam in Erinnerungen zu
schwelgen, gab es eine tolle Ausstellung, die die gesamte Zeit der GHS

Bernburger Straße abbildete. Wir danken dem Orga-Team um Frau Steger-
Heinke für die tolle Orga und das gelungene Fest.

Ehemaligenfest am 01.07.2024



Die Bernburger Schule an sich macht für mich persönlich
sehr viel aus. Zum einen das nette Kollegium und viele nette

Schüler und Schülerinnen und nicht zu vergessen das
schöne Gebäude, das ist denkmalgeschützt und ich fühle

mich hier wohl.
 Herr Boukricha

Einmal dieses wunderschöne Gebäude,
 in dem wir arbeiten und lernen dürfen und

zudem, dass wir hier so multikulturell unterwegs sind und
hier bestimmt über 40 verschiedene Länder und ganz

verschiedene Menschen unterrichten und weiter bringen
dürfen.

Herr Urban

  WORTE DES ABSCHIEDS
WAS MACHT DIE GHS BERNBURGER

STRASSE FÜR EUCH AUS?
Das Gebäude hat natürlich einen gewissen Charme, dann die

Schüler und Schülerinnen, die Eltern, die man auch immer
wieder kennenlernt. Sehr besonders ist das Kollegium, das
immer sehr freundlich zueinander ist und sich gegenseitig

hilft. Die Bernburger ist ein sehr warmherziger Ort, welchen
wir in der neuen Schule hoffentlich auch schaffen werden.

 Herr Fischer

Ich finde das wir ein super Kollegium haben mit Teamgeist und eine
Schulleitung, die vieles möglich macht. Die Bernburger ist eine kleine

Schule, wo jeder jeden kennt. Man hat einen Überblick und wir
haben höfliche Schülerinnen und Schüler. Ich komme einfach gerne

hier hin - Frau Rading



 STECKBRIEFE NEUE LEHRER

Lara Simsek

Name: Todor Manojlovic
Fach: Musik

Hobbys: Sport,
Gesellschafsspiele, Spazieren,

Kino
Lieblingsessen: Cevapcici mit

Zwiebeln und Kajmak
Lieblingsmusik: RnB, Old School

Rap und Jazzfusion
Was mir wichtig ist: dass wir ein

kollegiales und freundliches
Miteinander beibehalten und

stets voneinander lernen

Name:  Maria Francesca
Rachetta

Wohnort: Düsseldorf
Fach: Englisch, Deutsch

Hobbys: Sport treiben, Freunde
treffen, Lesen, Reisen



 STECKBRIEFE NEUE LEHRER

Lara Simsek

Name: Sabrina Kazzaz 
Geburtsdatum:

02.01.1992

Wohnort: Düsseldorf

Fächer: Biologie und
Mathe

Hobbys: Ballsport,
Kampfsport, Lesen,

Wandern

Name: Rabia Cekic 

Geburtsdatum:
19.02.1997 

Wohnort: Düsseldorf

Fächer: Mathe und
Geschichte

Hobbys: Reisen, Essen,
Lesen



SCHULENTWICKLUNG

Wir wollen eine nachhaltige Schule sein!

Unsere „Schule am Eller Forst“ wird ab dem kommenden
Schuljahr eine nachhaltige Schule sein. Dazu werden wir u.a.

bei allen Schulmaterialien darauf achten, dass sie
umweltverträglich sind. 

Ab dem neuen Schuljahr wird FREI DAY dreistündig auf dem
Stundenplan stehen. FREI DAY ist ein handlungsorientiertes
Lernformat, bei dem ein bestimmter Tag der Woche (bei uns

der Donnerstag) für freies, selbstbestimmtes Lernen und
Arbeiten genutzt wird. Dies soll eingeführt werden, um

Kreativität, Selbstverantwortung und individuelle Interessen
zu fördern und vor allem das Erleben der Selbstwirksamkeit

der Schülerinnen und Schüler zu erreichen.



Nach den Ferien starten wir als „Schule am Eller Forst“ an der
Vennhauser Allee 167, 40627 in Düsseldorf. 

Der erste Schultag ist Mittwoch, 21.08.2024, um 9.00 Uhr.
Alle Schülerinnen und Schüler werden auf dem Schulhof durch

die Klassenlehrkräfte empfangen, begrüßt und in die neuen
Klassenräume gebracht. 

Die Schülerinnen und Schüler der neuen 5. Klassen kommen
zum ersten Mal am Donnerstag, den 22.08.2024,

 um 10.30 Uhr in die Schule. Wir werden sie mit einer kleinen
Feier in der Aula begrüßen.

Für uns alle beginnen bald die unterrichtsfreien Tage und die
Sommerferien. Wir wünschen Ihnen und Euch viel Sonne, Zeit,
Ruhe und gute Erholung und freuen uns auf das Wiedersehen

in der Schule am Eller Forst!

Im Namen der gesamten Schulgemeinschaft der 
GHS Bernburger Straße senden wir ...

GHS BERNBURGER STRASSE
BERNBURGER STRASSE 44

40229 DÜSSELDORF
0211 8997660

SEKRETARIAT.BERNBURGERSTR-GH@SCHULE.DUESSELDORF.DE
WWW.GHS-BERNBURGER.DE

AUSBLICK

VIELE GRÜSSE!

mailto:sekretariat.bernburgerstr-gh@schule.duesseldorf.de

